

Parroquia Santísima Trinidad

Guía para la preparación de la catequesis comunitaria

Consejo de Formación

 45 Minutos	<p>Propósitos de la sesión.</p> <ul style="list-style-type: none"> ✓ Reflexionar en el marco de la preparación para la celebración de la Solemnidad de Pentecostés su significado para nuestra vida como cristianos. ✓ Comprender la relación entre Pentecostés y la vivencia comunitaria de la fe. 	
Tiempo	Temas y actividades	Herramienta o técnica recomendada
10 minutos	<p>Introducción: <i>Generalmente se le atribuye a la Fiesta de Pentecostés, el momento del nacimiento de la Iglesia. No es este el lugar para discutir esto, sino para refrescarnos acerca del sentido y práctica que tenemos como comunidad eclesial.</i></p>	<p>Preguntas: Vamos a comenzar nuestro diálogo sobre Pentecostés y la vivencia comunitaria usando algunas preguntas generadoras como ¿QUÉ ES UNA COMUNIDAD? ¿Cuál es la diferencia entre una comunidad y un grupo? ¿Por qué nos reunimos en comunidad?</p>
20 minutos	<p>Cuando hablamos de comunidad hablamos de:</p> <ul style="list-style-type: none"> ✓ Hablar de hombres y mujeres, de sus historias y de su historia. Son personas concretas que se reúnen convocadas por Cristo y en medio de ellas está El mismo. Vamos aprendiendo a ser ciudadanos y a buscar lo que Cristo quiere para nuestro tiempo. ✓ Es heterogeneidad que va aunándose y esto es a veces con dolor. ✓ Hablar de cercanía, de ligarnos, de crear vínculos que van siendo más profundos en forma progresiva. Sin cercanía, la vida pierde fuerza, gozo y sentido. Es fácil encerrarse, considerarse especial, fuerte. La soledad y el individualismo son realidad a vencer. ✓ Hablar de encuentro, de intercambio, de lugar donde podemos querer y pelear, animarnos, frustrarnos, reconciliarnos, planificar, hacer y evaluar. Es crear un nosotros y querer entender juntos la realidad, reflexionar sobre ella, iluminarla con la Palabra de Dios, realizarla y celebrarla. ✓ Hablar de un largo camino, de un proceso que tiene muchas vueltas, tiempos claros y oscuros, crisis, pero allí es donde encontramos a los demás y sale Cristo a nuestro encuentro (discípulos de Emaús). ✓ Hablar de mundo nuevo, de Reino, de una manera antigua y a la vez novedosa de vivir la Iglesia. Es llegar a ser signo de una manera nueva de vivir la sociedad. <p>Para vivir en comunidad necesitamos convertir nuestro corazón de piedra en un corazón de carne.</p>	<p>Leer el texto de <i>Hechos 2: 1 - 11</i> Después se va detallando cada uno de los aspectos que caracterizan nuestras comunidades. Además de los puntos planteados en la guía puedes identificar aspectos que son propios o característicos de tu propia comunidad.</p>
10 minutos	<p>Espacio de diálogo y reflexión grupal Algunos aprendizajes para vivir la comunidad.</p> <ul style="list-style-type: none"> ❖ Necesitamos aprender a hablar, a darnos a conocer, a compartir desde nosotros mismos, nuestros aciertos, cansancios e inseguridades, nuestra experiencia de fe y de trabajo. ❖ Necesitamos aprender a ser queridos, a dejarnos querer, que otros entren y vean nuestra realidad humana y cristiana. Es dejarnos conocer para que no fantaseen con nosotros sino puedan querernos como lo necesitamos, que otros tengan una palabra sobre nosotros, que podamos ser apoyados y corregidos. 	<p>Preguntas para la reflexión: ¿Qué necesitamos aprender para poder vivir en comunidad?</p>



	<ul style="list-style-type: none"> ❖ Necesitamos aprender a seguir a Cristo, cada vez más y mejor. Necesitamos compartir nuestra experiencia cristiana, el gozo y el dolor que ella provoca, el desafío que representa. Todos sabemos que el amor humano se cansa y necesitamos ir creciendo en intensidad de amor a Dios. ❖ Necesitamos aprender a querer. Esto toma un largo tiempo. Ser adulto y ser cristiano toma tiempo ya que necesitamos llegar a tener un corazón amplio y misericordioso y una inteligencia de los procesos humanos con sus búsquedas y rebeldías. ❖ Es en este largo caminar donde vamos descubriendo nuestras rigideces, intolerancias, límites y diferencias con otros como también nuestras fuerzas y habilidades. ❖ Necesitamos aprender a descubrir la belleza de los demás, a ser testigos de lo verdadero, de lo santo, de lo justo y de lo bello de los que están juntos a nosotros. ❖ Necesitamos aprender a soñar y compartir nuestros sueños, darle un espacio a las utopías personales, profesionales, cristianas. Aprender a tener sueños proféticos en un mundo pragmático (lugar del Apocalipsis en nuestra vida cotidiana). ❖ Necesitamos aprender a hacernos las preguntas importantes de la vida: lo que somos, lo que hacemos, lo que creemos, lo que es el trabajo, el amor, el sufrimiento, el matrimonio, los hijos, la profesión, la crisis; lo que es Dios en nuestra vida. ❖ Por último, la comunidad es: cuidar, compartir, asumir, servir. Necesitamos de hombres y mujeres marcados por Jesucristo y con una gran experiencia de comunidad. 	
<p>5 minutos</p>	<p>Cierre: para el cierre de nuestro encuentro puedes leer la siguiente oración: Respira en mí (Oración de San Agustín al Espíritu Santo) <i>Respira en mí Oh Espíritu Santo, Para que mis pensamientos Puedan ser todos santos. Actúa en mí, Oh Espíritu Santo, Para que mi trabajo, También pueda ser santo. Atrae mi corazón, Oh Espíritu Santo, Para que solo ame, Lo que es santo. Fortáléceme, Oh Espíritu Santo, Para que defienda Todo lo que es Santo. Guárdame, pues, Oh Espíritu Santo, Para que yo siempre, Pueda ser santo.</i></p>	<p>Invita a los miembros de la comunidad a cerrar los ojos, de forma pausada lees el texto de la oración, haciendo los énfasis y las pausas para permitir a los miembros de la comunidad escuchar y comprender el texto y puedan meditar brevemente en él.</p>

Parroquia Santísima Trinidad

Guía para la preparación de la catequesis comunitaria

Consejo de Formación

 25 Minutos	Propósitos de la sesión. <ul style="list-style-type: none"> ✓ Reflexionar en el marco de la celebración la solemnidad de Corpus Christi ✓ Comprender la implicación para nuestra vida de esta celebración. 	
Tiempo	Temas y actividades	Herramienta o técnica recomendada
15 minutos	<p>Introducción:</p> <p>Corpus Christi es la fiesta del Cuerpo y la Sangre de Cristo, de la presencia de Jesucristo en la Eucaristía.</p> <p>Este día recordamos la institución de la Eucaristía que se llevó a cabo el Jueves Santo durante la Última Cena, al convertir Jesús el pan y el vino en su Cuerpo y en su Sangre.</p> <p>Es una fiesta muy importante porque la Eucaristía es el regalo más grande que Dios nos ha hecho, movido por su querer quedarse con nosotros después de la Ascensión.</p>	<p>Preguntas:</p> <p>Vamos a comenzar nuestro diálogo sobre la identidad de los cristianos como miembros del cuerpo de Cristo:</p> <p>¿Somos de verdad el cuerpo del Señor allá donde estamos?</p> <p>¿Dicen de nosotros, por nuestros modos y maneras, actitudes y palabras, se nota que es cuerpo de Jesús?</p>
15 minutos	<p>Explicación sobre el significado de la celebración del Corpus Christi:</p> <ul style="list-style-type: none"> ✓ Es el día de los que formamos esa gran familia de los hijos de Dios. Estamos llamados a manifestar públicamente (la procesión del Corpus es una manifestación de fe, pero manifestación) la gran riqueza que muchos se pierden todos los domingos, el gran memorial que Jesús nos dejó en Jueves Santo, el gran milagro que –todos los días- tiene lugar en miles de altares, la gran fuerza que expulsa toda debilidad, el gran misterio que nos va abriendo puertas para un entrar cara a cara y hablar de tú a tú con el Dios que nos salva. ✓ Fiesta del Corpus Christi. Con este pan, hoy sobre todo, nos crecemos, nos hacemos los valientes, para no cejar en nuestro empeño evangelizador. En este día, mirando a Jesús Sacramentado, desaparece el egoísmo (que es la ausencia de Dios) y reaparece la caridad (que es el latir del corazón de Dios a favor del hombre). <p>Si "no comprometerse" ha sido siempre algo inaceptable, el tiempo presente lo hace aún más culpable. A nadie le es lícito permanecer ocioso (Juan Pablo II, Christifideles Laici 3).</p> <ul style="list-style-type: none"> ✓ No es que Cristo esté oculto en el mundo. Es más bien al contrario: muchos cristianos permanecen tan ocultos en la política y en la familia, en la empresa, en la cultura, en los organismos donde se toman ciertas decisiones etc., que, es entonces, cuando Cristo enmudece, se paraliza y se hace invisible, no por El, sino por aquellos que somos su cuerpo y nos resistimos a movernos y presentarnos en su nombre. 	<p>Leer el siguiente texto e iluminar la reflexión con las pautas sobre el significado de la celebración del Corpus Christi:</p> <p>Marcos 14,12-16.22-26</p>
5 minutos	<p>A modo de cierre de la catequesis puedes leer este fragmento del "Pange lingua"</p> <p>Fue en la última -ágape fraterno-, tras comer la Pascua según mandamiento, con sus propias manos repartió su cuerpo, lo entregó a los Doce para su alimento. La Palabra es carne y hace carne y cuerpo con palabra suya lo que fue pan nuestro. Hace sangre el vino, y aunque no entendemos basta fe, si existe corazón sincero. Adorad postrados este Sacramento. Cesa el viejo sitio, se establece el nuevo. Dudan los sentidos y el entendimiento: que la fe lo supla con asentimiento.</p>	<p>Debes propiciar que los participantes del encuentro escuchen con atención este fragmento que hacemos a modo de oración final.</p>